

# Seminario de Salud Laboral

Exceso de mortalidad por todas las causas en 2020 y 2021 en la población en edad de trabajar en países Iberoamericanos: el papel de la protección social

Miguel Moya Guerola



Lunes 9 de Octubre de 2023. 16:00 h. España

08:00 América Central / 09:00 San Antonio - Houston /

09:00 Colombia – Ecuador – Panamá – Perú / 11:00 Brasil - Argentina – Uruguay – Chile

## Inscripción

<https://forms.gle/YiUYCeuwZZQ3JnVUA>

## Presenta

Pía Délano Baudet

Investigadora predoctoral

CiSAL-UPF

## Organiza

Centro de Investigación en  
Salud Laboral  
(CiSAL UPF/IMIM)

y

Servicio de Salud Laboral  
PSMar

La pandemia de COVID-19 ha impactado en todos los ámbitos de nuestra sociedad. Además, se prevé que las consecuencias de sus efectos duren años o incluso décadas. Uno de los indicadores de salud poblacional clave para medir este impacto, desde los momentos iniciales de esta crisis, es el exceso de la mortalidad por todas las causas de la población en edad de trabajar. Ya que de la capacidad productiva de este grupo poblacional depende la actividad económica del conjunto de la sociedad y de la sostenibilidad del estado del bienestar. El objetivo general de esta investigación es estimar tanto el impacto que ha sufrido este grupo poblacional en los distintos países de Iberoamérica, como analizar qué factores modificables desde las políticas públicas influyen en la mortalidad en estos grupos de edad. Todo ello basado en la hipótesis que el nivel de gasto y protección social de los distintos países de Iberoamérica influye en el exceso de mortalidad.

**Miguel Moya Guerola** Estudió Medicina en la Universidad Jaume I de Castellón. Posteriormente obtuvo el Título de Experto Universitario de Medicina en Situaciones de Crisis Humanitaria y Catástrofe Natural por la Universidad de Barcelona. Comenzó la residencia de Medicina Preventiva y Salud Pública en 2021, y actualmente se encuentra cursando el tercer año de la residencia. Recientemente completó el Máster en Salud Pública por la Universidad Pompeu Fabra, realizando el Trabajo de Investigación en el Centre d'Investigació en Salut Laboral (CiSAL) Fuera de la academia su interés en la justicia social lo ha llevado a colaborar en distintas asociaciones como Amnistía Internacional y la Asociación Bienestar y Desarrollo.